

Prólogo

Cuando el Equipo Editorial lanzó la convocatoria N° 5 *Cambios y continuidades en la relación entre Asia y América Latina*, se hizo con el objetivo de promover el estudio sobre Asia y sus representaciones en Latinoamérica, a propósito de las nuevas posiciones de los actores tradicionales extra-regionales en América Latina. Esto porque a pesar de estar separadas geográficamente por el océano Pacífico Asia y América Latina en los últimos veinte años, han establecido más relaciones y acuerdos, especialmente del tipo comercial y diplomático, que en las décadas anteriores al siglo XXI, exceptuando los años 1997 y 1998 por la crisis financiera de Asia pacífico. Esta nueva realidad se debe, en mayor medida, a la creciente cooperación comercial entre ambas regiones en su intento por establecer una relación que logre consolidar a la región Pacífico como un importante motor de desarrollo para la economía mundial.

A pesar de la evidente relación comercial, se propuso investigar sobre otras relaciones del tipo social, político y cultural desde una perspectiva que lograra recogerlas a partir de un trabajo conjunto entre disciplinas para generar un panorama más completo y próximo a la realidad del fenómeno a estudiar; esta perspectiva, o principio si se quiere, es la transdisciplinariedad que, con orgullo puedo decir, ha estado presente en los cinco números que ha concebido esta Revista.

Dada la trascendencia de la transdisciplinariedad en el proceso de construcción identitaria de esta publicación, que por cierto no solo caracteriza los artículos aquí presentes sino también al Equipo y al Comité Editorial, no está demás parafrasear esa definición que le hemos adjudicado: *Transdisciplinariedad* como aquél diálogo articulador entre disciplinas que trascienden sus límites académicos con el objetivo de superar el desafío de comprender las realidades sociales.

Con miras a ofrecer una publicación rica en temáticas o líneas relacionadas con ambas regiones, el presente número está organizado en cinco secciones: la primera de ellas es *No Dejar de Leer*, sección en que el lector podrá encontrar la transcripción de un

discurso titulado *Legalización de las drogas: entre las políticas de seguridad y la salud pública*, ofrecido por la profesora Arlene Tickner en un panel organizado por la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales y el Departamento de Estudios Políticos de la Universidad Icesi. En este, Tickner explica que la securitización de las drogas es una dificultad fundamental al momento de pensar una solución estatal a las drogas en Colombia.

La segunda sección es *Dossier*. En esta se encuentra un estudio de caso titulado *Cooperación internacional e implementación de Buenas Prácticas en el Valle del Cauca*, en el que Jennifer García, Alejandro Imbachi e Inés Mazuera realizan una evaluación a la implementación de Buenas Prácticas a través del proyecto de Cooperación Triangular para el Desarrollo de Habilidades Técnicas en la Región de la Cuenca del Caribe y América del Sur, cuyo objetivo es analizar qué tan atractivo es el Valle para otros países. También un artículo titulado *Sostenibilidad del crecimiento económico chino: una mirada desde la teoría de las instituciones* escrito por Andrés Felipe Galindo, en el que el lector podrá hallar una aproximación sobre la actual situación del modelo económico chino y los retos que esta nación debe enfrentar en términos de instituciones políticas para mantenerse en constante desarrollo. El tercer artículo de esta sección se titula *Human Trafficking and the Sex Industry in Japan* en el que Diana María Peña, Kameeka Shirley, Taeko Karake y Tomas Chapman, exponen los motivos por los que las mujeres locales y de distintas partes del mundo ingresan, o son ingresadas, a la industria del sexo y explican la relación entre sistemas legales, crimen organizado e inestabilidad económica desde una perspectiva transdisciplinar. Al final de esta sección se encuentra el artículo *¿Cómo se financia el crecimiento económico de China? Una mirada hacia las PYMES*. En el que Manuel José Aragón muestra los factores del tipo formal e informal que influyen en el financiamiento de las PYMES, y el importante papel que estas juegan en el crecimiento económico de China.

En la sección *Documentos de Trabajo*, Andrés Felipe Galindo propone una mirada sobre el estado político y económico de la República de Turquía en su artículo *El ascenso turco: entre el éxito económico y la Unión Europea*. Mientras que Luz Aurora López Flórez, en sintonía con el discurso de Tickner, pone en evidencia la importancia del cambio de percepción de las drogas en la formulación de políticas públicas en América Latina, en su artículo *La interacción de identidades en América Latina y su influencia en la política exterior sobre las drogas*.

Las dos últimas secciones corresponden a *De Primera Mano*, en la que el lector podrá encontrar dos interesantes entrevistas realizadas a Osamu Yoshida y a Matt Ferchen en las que se trata el proceso de paz en Colombia y las relaciones Colombia-China, respectivamente. Y a *Reseñas* en las que se propone una lectura de los libros *China*, su larga marcha hasta la globalización de Carlos García Tobón y *Mr. China* de Tim Clissold. Este es sin duda alguna un número rico en temáticas sobre Asia y América Latina.

Para finalizar, no está demás reconocer el valioso trabajo de las cuatro áreas *E* del Equipo editorial de Trans-pasando Fronteras. Agradecimientos al *Área de Estilo* bajo el liderazgo de Elizabeth Camargo, Juan José Torres, Jose Bernardo Castiblanco y Jenny Lozano, que sin sus revisiones y observaciones a lo largo del proceso editorial, este número no habría sido posible. Del mismo modo, a los incondicionales *revisores adjunto*, Hugo Andrés Arévalo, Carlos S. Ciccone y al profesor José Benito Garzón. Al *Área English*, en cabeza de Marcela Daza, Jacobo Cortés y Ana Garay, cuyas traducciones y transcripciones han contribuido a que Trans-pasando Fronteras hoy pueda publicar artículos en español e inglés en sus versiones digital e impresa. De igual manera, esta Revista no podría estar completa sin el *Área de Entrevistas* en manos de Jennifer García y *Eventos*. A Daniela Escobar, la nueva Asistente editorial y mano derecha del Equipo TF, una calurosa bienvenida.

Mis agradecimientos más especiales a Adolfo A. Abadía –Editor emérito– y a Vladimir Rouvinski –Director del CIES– por su constante apoyo y participación en todo lo que concierne al crecimiento y mejora de esta pionera publicación estudiantil de asuntos transdisciplinarios.

María Alejandra López
Editora Ejecutiva

Junio 2014